



Violenta riña entre bandas en pleno centro de Iquique reabre debate sobre control del orden público

Golpes de puño, patadas, gritos y una veintena de personas envueltas en una riña descontrolada fueron las imágenes que se viralizaron este fin de semana a través de redes sociales, mostrando una violenta pelea en pleno centro de Iquique, específicamente en la intersección de calles Thompson con Ramírez. El registro, captado por testigos y vecinos, evidenció una situación que —según relatan residentes del sector— no es nueva, sino parte de una creciente problemática de seguridad que los afecta a diario.

mantenerse a resguardo ante la brutalidad del enfrentamiento.

Aunque aún se desconocen las causas que originaron la riña, el episodio ha generado una fuerte reacción en la comunidad, que exige respuestas y medidas urgentes. “Esto es el pan de cada día”, comentó una vecina del sector que prefirió mantener su identidad en reserva. “Nos sentimos abandonados. Este tipo de hechos ya no sorprende, y lo más grave es que estamos normalizando la violencia en el corazón de la ciudad”, añadió.

Vecinos en alerta y autoridades en silencio

Tras la viralización del video, distintas juntas de vecinos del centro histórico de Iquique han expresado su preocupación. Algunas incluso están evaluando realizar una manifestación

pacífica para exigir mayor presencia policial y planes de fiscalización más agresivos. Desde el municipio y la Delegación Presidencial Regional, sin embargo, hasta el cierre de esta nota no se habían emitido declaraciones públicas respecto al incidente.

Vecinos señalan que este no es un hecho aislado. De acuerdo con relatos recogidos por este medio, en los últimos meses se ha visto un aumento en peleas callejeras, tráfico de drogas en la vía pública y presencia de personas en situación de calle que pernoctan en espacios comunes, todo lo cual genera un ambiente de inseguridad permanente.

¿Qué está fallando?

Expertos en seguridad pública coinciden en que la falta de vigilancia preventiva y una baja capacidad de respuesta inmediata son

Una pelea de proporciones registrada en calles Thompson con Ramírez, y viralizada en redes sociales, dejó al descubierto una preocupante realidad que vecinos del centro de Iquique vienen denunciando hace meses: la constante presencia de grupos que protagonizan actos violentos sin que exista un control efectivo.



factores que contribuyen al deterioro del control urbano. “Cuando la ciudadanía percibe que las autoridades no están presentes en momentos críticos, se debilita el sentido de seguridad colectiva y aumentan los niveles de frustración”, señaló un analista en seguridad local consultado.

El incidente también ha reabierto el debate sobre la efectividad de las cámaras de seguridad municipales, la dotación de Carabineros en la zona céntrica y la necesidad de reforzar la coordinación entre instituciones como la PDI, el municipio y la Delegación Presidencial.

Propuesta de soluciones: presencia, prevención y recuperación de espacios

Organizaciones ciudadanas

han comenzado a trabajar en propuestas que puedan contribuir a la mejora del entorno urbano. Entre ellas, destacan: Aumentar la dotación policial en sectores de alta circulación peatonal, implementar patrullajes mixtos (municipales y policiales) durante horarios críticos, reforzar el funcionamiento y monitoreo de cámaras de vigilancia, crear una mesa permanente de seguridad ciudadana entre autoridades, vecinos y comerciantes y recuperar espacios públicos con actividades culturales y comunitarias que revaloricen la vida urbana.

Para muchos iquiqueños, el control del centro de la ciudad es clave no solo para garantizar la seguridad, sino también para preservar el atractivo turístico,

comercial e histórico de la capital regional.

Un llamado urgente

El video viralizado —además de causar indignación— ha servido como catalizador para que se retome la conversación sobre la urgencia de establecer un plan de seguridad robusto y sostenido. En momentos donde la percepción de inseguridad es alta en varias ciudades del norte del país, lo ocurrido en Iquique representa una señal de alerta que no puede ser ignorada.

Mientras tanto, los vecinos siguen esperando acciones concretas. La pregunta sigue abierta: ¿qué medidas tomarán las autoridades para que el centro de Iquique vuelva a ser un lugar seguro para todos?

